
Protokoll der 90. Hauptversammlung des KTVA  
Samstag, 25. November 2022 

 

 

 
 
 
 
Ort:  Restaurant St. Anton 

Beginn:  18:30 Uhr  

Teilnehmer:  78 Teilnehmer  

 

 

Traktanden Liste  01. Begrüssung 

  02. Wahl der Stimmzähler 

  03. Protokoll der 89. HV 

  04. Jahresberichte 

  05. Sport-verein-t 

  06. Kassa- und Revisorenbericht 

  07. Jahresprogramm + Budget 2022 

  08. Festsetzung der Jahresbeiträge 

  09. Wahlen 

  10. Mutationen 

  11. Ehrungen 

  12. Varia  

 

 

01. Begrüssung  

 

Zwischen 18:15 und 18:35 trudelten alle Mitglieder des KTV’s ein. Die diesjährige 

Hauptversammlung findet auf dem St.Anton in Oberegg statt. Die Stimmung ist gut 

und es freuen sich alle auf die bevorstehende Versammlung. Um 18:45 wird mit 

einem Salat in den Abend gestartet. Nach dem Hauptgang um 20:05 startet der 

offizielle Teil der Hauptversammlung.  

 

Präsident Fabian Sonderegger eröffnet die 90. HV indem er alle Teilnehmer herzlich 

willkommen heisst. Besonders hebt er die Revisoren, Ehrenmitglieder, die 

Gönnervereinigung, die Männerriege sowie Michelle Eigenmann vom Städtlilauf OK 

hervor.  

 

Laut Präsenzliste sind 78 Personen anwesend. Von diesen sind 68 stimmberechtigt.  

Dies bedeutet, dass bei 35 das absolute Mehr liegt.  

 

Die Einladungen sowie die Traktandenliste und der Jahresbericht, wurden im Vorfeld 

verschickt. Da keine Einwände dazu eingehen, gilt sie als genehmigt. Ebenso ist kein 

Antrag zur HV eingegangen.  



 

Das Essen sowie die unalkoholischen Getränke werden vom Verein übernommen. 

Wer ein alkoholisches Getränk bestellt, muss dies selber bezahlen.   

 

02. Wahl der Stimmzähler  

 

Zu Beginn werden drei Stimmzähler vorgeschlagen. Bei Unklarheiten würden sie die 

genaue Anzahl Stimmen zählen. Diese sind Antonia Dietsche, Kim Haltiner und 

Diego Koller. Mit einem grossen Applaus werden die drei Vorgeschlagenen 

angenommen.  

 

03. Protokoll der 89. Hauptversammlung 

 

Das Protokoll der 89. Hauptversammlung wurde auf der Homepage veröffentlicht. Es 

gibt dazu keinerlei Anmerkungen. Das letztjährige Protokoll wird somit unter 

kräftigem Applaus einstimmig genehmigt. Der Aktuarin Ladina Brülisauer wird 

gedankt für das Erstellen des Protokolls.  

 

04. Jahresberichte  

 

Die Jahresberichte wurden dieses Jahr wieder mit der Einladung zur HV verschickt. 

Ausserdem wurden die Berichte auch im Vorfeld auf der Homepage veröffentlicht. 

Auf den Tischen liegen auch ausgedruckte Exemplare. Fabian Sonderegger bedankt 

sich bei allen, die einen Teil des Jahresberichts erstellt haben.  

 

Jahresbericht des Präsidenten: 

Fabian Sonderegger beginnt mit den drei Highlights des Vereinsjahres. Diese waren 

der Sieg am Turnfest, der interne Ausflug nach Innsbruck sowie das 90-Jahre 

Jubiläum auf dem Rathausplatz. Weiter lässt er das letzte Jahr mit einigen Details 

Revue passieren und bedankt sich bei allen für den tollen Einsatz. Zudem spricht er 

an, dass man sich immer melden kann für irgendwelche Ämlti im KTV.  

 

Aktive Damen:  

Für die Rede der Aktiven Damen begibt sich Ladina Brülisauer vor die Mitglieder. Sie 

ehrt drei Damen für unterschiedliche Leistungen im vergangenen Vereinsjahr. Als 

erstes ehrt sie Emma Dietsche als Newcomerin des Jahres. Mit ihren grossartigen 

Einsätzen im Training und auch bei anderen Anlässen hat sie sich diesen Titel 

verdient. Als zweites wird Anja Saxer zur «Guten Fee» geehrt. Damit bedankt sich 

das Leiterteam für ihre grosse Hilfsbereitschaft. Zum Schluss wird Alisa Buschor als 

Vereinsmeisterin geehrt. Mit fleissigen Trainingseinsätzen und guten Resultaten bei 

den Unterschiedlichen Disziplinen, hat sie sich den Sieg geholt.  

 

Aktive Herren:  

Da Pascal Steiger aufgrund eines anderen Termins leider nicht anwesend, sein kann 

übernehmen Juri Schelling und Arjuna Sinnathurai, seinen Part. Bei den Aktiven 



Herren werden zwei Ehrungen getätigt. Ramon Mattle wird als motivierter 

Teilnehmer, der viele Trainings besucht und viel Spass in die Runde bringt, als 

Newcomer geehrt. Zudem wird Pascal Steiger als Vereinsmeister geehrt. Fast hätte 

er einen Rekord der maximalen Punktzahl geknackt. Herzliche Gratulation!  

 

Kurz nach der Rede der zwei Herren, spricht Pascal Rohrer noch einige Worte. Er 

steht als Vertretung der Aktiven Herren II vor versammelter Mannschaft. Mit einem 

Geschenk dankt er Yves Zellweger für seinen Einsatz als Leiter und Mitgründer bei 

den Aktiven Herren II.  

 

Gesa-Cup:  

Dieses Jahr fand der 48. GESA-Cup statt. Fabian Sonderegger erzählt von den 

vielen schönen und erfolgreichen Momenten während des Tages auf der Gesa. Er 

dankt allen Helfern und auch Athleten für den gelungenen Anlass. Zudem macht der 

Präsident noch einmal Werbung für den Posten als GESA-Cup Chef. Livio Zellweger 

wird nämlich nach der 50. Durchführung des Wettkampfs seine Position als Gesa-

Cup Chef abgeben. Interessierte dürfen sich gerne bei ihm melden.  

 

90-Jahre KTV Altstätten:  

Zu Beginn dieses Punktes fehlen Fabian Sonderegger die Worte. Danach erzählt er, 

dass dieses Wochenende einmal mehr gezeigt hat welch grossen Zusammenhalt der 

KTV Altstätten hat. Es fand ein Riegenübergreifender Flashmob statt und alle halfen 

mit. Am Nachmittag kam ein wenig Städtlilauffeeling auf und mit der 90er Party am 

Abend wurde das Jubiläum abgerundet. Jung und Alt hatte Spass bis tief in die 

Nacht. Fabian Sonderegger spricht ein riesiges Dankeschön an das OK des «90 

Jahre KTV Altstätten» aus. Ohne sie wäre das Ganze nicht möglich gewesen.  

 

Städtlilauf:  

Nach zwei Jahren Unterbruch, konnte der Städtlilauf endlich mit der neuen Crew 

durchgeführt werden. Das ganze OK hat den Anlass so organisiert, als hätte es nie 

einen Unterbruch gegeben. Fabian Sonderegger spricht an, dass versucht wird für 

das nächste Jahr einige Änderungen vorzunehmen. Es wird eine Neuorganisation 

des Rathausplatzes geben sowie einige Anpassungen beim Lauf selbst. Als letztes 

bittet der Präsident sich die Daten für den GESA-Cup sowie den Städtlilauf zu 

reservieren.  

 

Jugi:  

Die Präsentation der Jugi startet mit einem Video von Denise Baumgartner wie sie 

auf Hawaii ist. Sie übergibt das Wort, dann an die Jugileiter vor Ort. Diese erzählen 

von den verschiedenen Highlights aus dem vergangenem Jugijahr. Dazu gehörte die 

interne Wintermeisterschaft, der UBS Kids Cup, Jugitag SU Ost sowie der 

Jugiausflug. Diese Anlässe werden geschildert und es werden Bilder dazu gezeigt. 

 



Zuletzt wird dem Leiterteam gedankt. Ohne die Leiterinnen und Leiter würden keine 

Jugistunden stattfinden. Für den grossen Einsatz in der Halle sowie an den Anlässen 

bedankt sich Denise Baumgartner ganz herzlich. 

 

Leichtathletik: 

Gianluca Hidber konnte leider aufgrund eines WK’s nicht teilnehmen. Deshalb 

begrüsst er uns per Video. Darauf folgt eine vertonte PowerPoint. Es gibt mehrere 

Ehrungen für die Leichtathleten. Maurin Buschor und Sara Bayerl werden geehrt für 

ihre Leitungen im Stabhochsprung. Für Sandro Graf gibt es ebenfalls eine Ehrung für 

die erzielten Resultate im Weitsprung. Zudem bedankt sich Gianluca bei allen 

Leitern/-innen sowie auch bei den Athleten.  

 

 

05. Sport-verein-t  

Im vergangenen Vereinsjahr fand die Wiederwahl für das Sport-verein-t Lable statt. 

Der KTV Altstätten hat dieses Label dank dem Einsatz von Nicole Koller wieder 

bekommen. Für ihr Engagement wird ihr herzlich gedankt. Auf den folgenden Folien 

zeigt Fabian Sonderegger auf, was Sport-verein-t alles beinhaltet und erklärt weshalb 

dies wichtig für einen Verein ist.  

 

06.  Kassa- und Revisorenbericht  

 

Nach dem feinen Dessert beginnt Patrick Buschor mit dem Überblick der Zahlen.  

 

Zuerst zeigt er die Erträge des letztjährigen Vereinsjahres auf:  

- GESA-Cup       

- J&S- Tätigkeiten  

- Passivmitgliedschaften 

- Helfereinsätze 

- Jubiläumsparty 

- Covid Beiträge (J&S)  

- Support your Sport 

- Sponsorenlauf  

- GESA- Cup  

 

Total Erträge: 88’ 978.35 CHF 

 

Gegenüber stehen die Aufwände, welche nun aufgezeigt werden:  

- Verbandsabgaben 

- Entschädigungen 

- Sportmaterial 

- Gemeinsame Anlässe 

- Jubiläumsausflug Innsbruck 

- Hauptversammlung Hoher Kasten 

- Aus-und Weiterbildungen 



- Sportfest Niederhelfenschwil 

 

Total Aufwände: 89'396.67 CHF 

 

Danach zieht der Kassier Bilanz und zeigt die Erfolgsrechnung auf. Es gibt ein 

Jahresverlust von - 418.32 Fr. Somit beträgt das neue Eigenkapital: 106'455 Fr.  

 

Patrick Buschor erklärt das Prinzip der Rückerstellung. Eine Rückstellung wird nicht 

in der Erfolgsrechnung dargestellt und ist nur in der Bilanz ersichtlich. Das Geld für 

den neuen Vereinstrainer wurde auf die Seite gelegt und kann dann bei der 

Anschaffung eines neuen Trainers aufgewendet werden.  

 

Ebenso bedankt sich Patrick Buschor bei allen Haupt- und Nebensponsoren.  

 

Revisorenbericht  

Andreas Pichler übernahm den Revisorenbericht. Cornelia Bellino, Tom Dietsche, 

und Andreas Pichler kontrollierten die Buchhaltung des Vereinsjahr 2021/2022.  

Alle Einnahmen und Ausgaben konnten nachvollzogen werden und die Belege 

wurden richtig gesammelt. Die Revisoren stellen den Antrag dem Kassier Entlastung 

zu erteilen. Es waren alle Punkte richtig beachtet worden und alle Unterlagen 

vorhanden. Somit stellte er den Antrag dem Kassier Entlastung zu erteilen und 

bedankte sich bei ihm für seine Arbeit. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  

 

07. Jahresprogramm und Budget 2022 

 

Der nächste Punkt das Jahresprogramm wird von Nina Graf übernommen. Die 

Auflistung des Jahresprogramms wird eingeblendet und sie geht kurz auf die 

wichtigsten Anlässe ein. Speziell hebt sie die Anlässe hervor an denen Helferinnen 

und Helfer gebraucht werden. Zudem wird auf der Folie ein Fehler entdeckt. Dieses 

Jahr findet der 49. Gesa Cup statt. Dies wird noch abgeändert.  

 

Nun geht es weiter mit dem Budget für das neue Vereinsjahr, welches von Patrick 

Buschor präsentiert wird. Dies beruht wie immer auf Erfahrungszahlen und wurde in 

Zusammenarbeit mit den Riegenchefs und dem Vorstand erstellt. Auf die grössten 

Änderungen geht er kurz ein. Total werden 53'000 Fr.  Erträge budgetiert. 

Gegenüber stehen die budgetierten Aufwände von: 56'650 Fr. Somit wird ein Verlust 

von 3'600 Fr. für nächste Vereinsjahr budgetiert. Dies auch aufgrund der neu 

eingeführten Turnerfahrt.  

 

Es ist keine Diskussion gewünscht und das Budget wird einstimmig genehmigt.  

 

08. Festsetzung der Jahresbeiträge  

 

Die Jahresbeiträge sollen auf Vorschlag des Vorstandes so bleiben. Dies wird durch 

Handerheben ohne Gegenstimme bestätigt.  



 

09. Wahlen  

 

Direkt nach der letzten HV konnten Gian Buschor und Juri Schelling für das 

Marketingteam gewonnen werden. Der Vorstand sieht die beiden als perfekt für 

dieses Amt. Sie haben bereits im vergangen Vereinsjahr viele Sponsoren gewonnen 

und den Job super gemacht. Die Wahl der beiden wird durch einen grossen Applaus 

bestätigt. 

 

Die Wiederwahl des Präsidenten erfolgte durch Nina Graf. Sie bedankt sich zuerst 

für die Arbeit die Fabian Sonderegger während diesem speziellen Jahr geleistet hat. 

Dann wurde auch der Präsident durch einen grossen Applaus wiedergewählt.  

 

Fabian Sonderegger gibt das Amt als Präsident per nächste HV ab. Diese 

Gelegenheit nutzte er und machte Werbung für seinen Job. Interessierte dürften sich 

jeder Zeit bei ihm melden. 

 

Anschliessend wurden alle weiteren Vorstandsmitglieder in Globo wiedergewählt. 

Patrick Buschor (Kassier), Nina Graf (Vizepräsidentin), Ladina Brülisauer (Aktuarin/ 

Aktive Damen), Pascal Steiger (Aktive Herren), Gerda Tanner (Frauengruppe), 

Jodok Buschor und Gianluca Hidber (LA-Chefs), Denise Baumgartner (Jugi) und 

Nicole Koller (sport-verein-t) wurden mit einem riesigen Applaus bestätigt. Fabian 

Sonderegger bedankt sich für ihre Arbeit im vergangenen Vereinsjahr und wünscht 

ihnen alles Gute und grosse Motivation im Jahr 2023.  

 

10.   Mutationen 

Austritte:  

Daniela Hautle  

Sarah Bergmann  

Lea Haltiner- Herrsche  

Maria Schlegel  

Yanick Zäch  

Jan Lüchinger 

Dolores Baumgartner 

 

Eintritte:  

Anna-Lea Hohl  

Bigna Dietsche  

Lynn Pichler  

Rahel Saxer 

Xenia Jost  

Joelle Kläui 

Ramon Mattle  

Timon Moser 

Elias Jann  



Lenny Loher  

Neo Coralic 

Lars Göldi 

Dominik Wüst 

Flurin Buschor 

Rouven Oeler 

Guido Thür 

 

In diesem Jahr verzeichnete der KTV Altstätten 7 Austritte. Fabian Sonderegger 

bedankte sich an dieser Stelle für das Engagement, welches diese Mitglieder 

mitgebracht haben.   

 

Sehr erfreulich ist, dass dieses Jahr 13 neue Mitglieder begrüsst werden dürfen.  

 

11. Ehrungen  

 

Folgende Mitglieder feierten dieses Jahr Jubiläum:  

 

5 Jahre:       10 Jahre:  

Jodok Buschor       Cyrill Dürr 

Gian Buschor      Steven Oeler 

Ginaluca Hidber  

Fabian Klaiber       25 Jahre:  

Yanick Zäch      Salome Eisenhut-Heeb 

Lena Bischofberger     Denise Speck- Braun 

Ladina Brülisauer  

Aylin Rudolph       30 Jahre:  

Alisa Buschor       Gaby Hirschi 

 

15 Jahre:       

Patrick Freund 

Karl Mattle  

Tobias Wälter 

Damian Zellweger  

Denise Baumgartner 

Alessia Dürr 

Nina Graf 

 

Ehrenmitglieder:  

Nach den Ehrungen kamen Michele Bellino und Christoph Dürr zum Redner Pult. 

Zum Start zeigt Michele Bellino ein Video in dem man Lea Haltinner und Yves 

Zellweger sieht. Danach übernimmt Christoph Dürr das Wort. Er erzählt, wo die 

beiden überall teilgenommen haben und ihre Rekorde aufgestellt haben. Später 

zeigen sie die Bestenliste der beiden. Zudem wird das Abschiedsvideo für Lea 

Haltinner gezeigt, welches in der Corna-Zeit entstanden ist. Zum Schluss stellen die 



beiden Redner den Antrag auf eine Ehrenmitgliedschaft für Lea Haltinner und Yves 

Zellweger.  

 

Der Antrag wurde angenommen und die beiden Athleten bedanken sich mit einigen 

Worten bei ihren ehemaligen Trainern sowie dem KTV Altstätten für diese grosse 

Ehre.  

 

12. Varia  

Gönnervereinigung 

«Highperformance, high fun.» Dieser Slogan passt zum Auftreten des KTV’s. Alle 

hatten hohe Ambitionen und dabei aber auch viel Spass gehabt. Die 

Gönnervereinigung gratuliert dem KTV für ein tolles 90er Jahre Jubiläum. Zudem 

seien sind sie Stolz auf den Vorstand und das Leiterteam.  

 

Die Gönnervereinigung verabschiedete Gebi Heeb als ihren Aktuar. Der neue 

Vorstand besteht nun aus: Andreas Pichler, Thomas Buschor, Cornelia Bellino, 

Nicole Dietsche, Pascal Rohrer und Yves Zellweger.  

Dann spricht Andreas Pichler die Support Beiträge aus:  

 

Jugileiterteam: 500 Fr.- (individueller Anlass) 

Kinderturnen: 200 Fr.- (individueller Anlass)  

Leichtathletikleiter: 500 Fr.- (individueller Anlass)  

J&S Grundkurs: kleines Geschenk  

Gesa-Cup: 200 Fr.-  

LA- Nachwus Pool Socken: 400 Fr.-  

Jugilager: 2000 Fr.-  

 

Andreas Pichler erntet viel Applaus und Fabian Sonderegger bedankt sich mit einem 

Händedruck bei ihm.  

 

Männerriege 

Die Männerriege gratuliert zum Jubiläumsjahr. Dies war mit viel Arbeit verbunden 

wurde aber auch mit viel Erfolg gekrönt. Zudem bedankt sich Andreas Pichler im 

Namen der Männerriege für die tolle Zusammenarbeit. Man sieht die Begeisterung 

und das Herzblut, was sehr viel Freude macht. Zudem wünscht Andreas Pichler dem 

ganzen Verein nur das Beste.  

 

Zum Schluss bedankt sich Fabian Sonderegger beim Vorstand für die gute 

Vorbereitung sowie bei den Jugileitern für die Rede, die sie gehalten haben. Er dankt 

ausserdem allen Anwesenden für das Erscheinen an der diesjährigen 

Hauptversammlung. Ebenso bedankt er sich beim Restaurant St.Anton, für den 

guten Service und das gute Essen. Dafür gibt es einen grossen Applaus. Es habe ihn 

gefreut, dass alle so zahlreich erschienen sind.  

 
 



 
 
Mit sportlichen Grüssen  
 
KTV Altstätten  
 
Ladina Brülisauer (Auktuarin)  


